



Alumnas en una de las aulas de la Universidad de Alicante los primeros meses del curso

PILAR CORTÉS

## Las mujeres universitarias obtienen mejor rendimiento académico que los hombres

► El Instituto de Investigaciones Económicas revela que las estudiantes mejoran en cinco puntos la media de asignaturas aprobadas de los varones

**VICTORIA BUENO**

El éxito de las jóvenes universitarias, medido en términos de tasa de créditos o asignaturas aprobadas sobre el total de los matriculados en cada caso, mejora en cinco puntos el obtenido por los hombres. Así lo revela la última actualización de los indicadores universitarios en los cinco centros públicos de la Comunidad, entre los que figuran las universidades de Alicante y Miguel

Hernández de Elche.

Los datos facilitados por el IVIE, Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas, cifran las asignaturas aprobadas por ellas en el 91%, frente al 86,5% obtenido por ellos en el último curso disponible, 2018-2019.

No obstante, tanto unas como otros mejoran también el promedio nacional medio de aprobados en 1,5 puntos. El promedio de aprobado entre los universitarios

de la Comunidad es del 89% y la media estatal del 87,5%.

Los mejores resultados obtenidos por las mujeres universitarias se reproducen en la totalidad de las ramas de conocimiento, aunque la mayor distancia se produce en la materias relacionadas con las Ciencias Sociales y Jurídicas, en las que se distancian hasta cuatro puntos sobre los créditos que aprueban los varones, un 91% frente al 87%.

A continuación se sitúan los grados sobre Arte y Humanidades en los que las chicas aprueban tres puntos más que los chicos, un 93% frente a un 90%. Muy similar, pero con menos diferencia entre sexos, es el resultado obtenido por las estudiantes en las carreras de Ciencias de la Salud, en las que ellas aprueban en un 93% también y ellos en un 91% de las asignaturas en que se matriculan.

En los grados de Ciencias y de Arquitectura e Ingeniería los resultados también distancian dos puntos a las mujeres de los hombres, 89% frente al 87% en el primer caso y 85% frente al 83% en el segundo.

En los grados de Arquitectura e Ingeniería que imparten las escuelas politécnicas es donde se aprecia el mejor rendimiento de las mujeres, pese a que los niveles de aprobado sean menores que en el resto de carreras. Resultan especialmente significativos porque ellas son todavía una minoría respecto al total de matriculados, apenas el 26,5% del alumnado total frente al 73,5% de hombres.

Las tasas de éxito académico en los másteres son todavía mejores que en los grados, pero en ambos sexos y tan solo les distancia un punto a favor de las mujeres, 99% frente al 98%. Los autores del informe destacan los mejores resultados globales en este tipo de estudios porque se escogen expresamente al término de la carrera para mejorar la formación de postgrado, además de que la edad del alumnado es más avanzada y el coste de la matrícula también se mayor que el de los grados, en ocasiones hasta el doble.

**Foráneos**

Los estudiantes de máster que vienen de fuera de la Comunidad ascienden al 17,8% mientras que los de grado son un 5,8% y hace

**Elche destaca en patentes y artículos por profesor**

► Los indicadores en los que más destaca la Universidad de Elche entre los que analiza el IVIE son el número de patentes y de artículos científicos. La UMH obtiene 11,8 patentes por cada 1.000 investigadores y 151 artículos por cada 100 docentes. La media autonómica es respectivamente de 7,7 y 128, que la UA mejora con 8,1 patentes y no alcanza con 11,9 publicaciones. **VICTORIA BUENO**

siete años eran el 3,8%. Destaca en 17,1% de estudiantes extranjeros que atrae la Universidad de Alicante en sus másteres, rozando la media de la Comunidad, mientras que la Universidad Miguel Hernández de Elche recibe a un 5,5%. La UA ha mejorado este ítem dos puntos los últimos siete años y la UMH un punto.

Respecto a la presencia de alumnado extranjeros en los grados de las universidades de la provincia, la UA mejora la media autonómica cerca de un punto, con un 6,6% del total, y la UMH vuelve a situarse en los niveles más bajos entre las cinco universidades públicas con un 4,8%.

En Elche la mitad de su alumnado universitario son mujeres en sus siete facultades y dos escuelas politécnicas, con 51 grados y 28; y en la UA las mujeres son casi el 60% en sus seis facultades y su Escuela Politécnica Superior, donde se imparten 47 grados y 53 másteres oficiales.